
50 ans du HAC Cyclos de L'Hermitage le regard de 

Michel 

Le souvenir le plus marquant de « ma présidence » est 

incontestablement, mis de côté mes meilleures années à œuvrer 
avec Jean-Paul et Guy à la suite de la longue période d'André-

Arnaud-Joël, mon meilleur souvenir est l'organisation du 

Championnat de Bretagne Ufolep à L'Hermitage en juin 2010, 

organisation qui nous avait demandé à toutes et tous beaucoup 

de temps et d'énergie mais pour quelle réussite ! 

Réussite à différents points de vue à mes yeux. 

Réussite d'avoir pu fédérer un maximum de cyclos du club autour d'un événement et 

renforcer une cohésion déjà forte entre les différents groupes d'allure. Le t-Shirt, dessiné par 

Gus et géré par Sylvain, destiné aux participants et aux bénévoles fourmillait sur le site. On le 

ressort encore parfois à l'occasion de jardinage ou autre et il reste le témoin de cette journée. 

Réussite quant à démontrer pour l'extérieur (Partenaires, municipalité, clubs, Ufolep, 

administrations,. ..) notre capacité à organiser un tel événement en collant au plus près aux 

cahiers des charges de gros événements nationaux Ufolep vécus à titre individuel ou avec 

notre équipe de choc HAC Cyclos au travers de nos différents déplacements de fous... 

Réussite aussi, cerise sur le gâteau, d'avoir remporté le titre dans ma catégorie sur ce nouveau 

circuit proposé pour l'occasion. Heureusement que ma course se déroulait le matin car 

l'après-midi « mes batteries étaient bien vides »... 

Une réussite de toutes et tous mais je n'oublie pas les piliers qui m'ont plus que soutenu, 

Paul, pour toute la gestion « bouffe » de la journée car au-delà des traditionnelles buvettes, 

on avait organisé un repas le soir ouvert aux coureurs, ce qui était un peu novateur et non 

sans risque. Ce repas clôturait la journée juste après les différents podiums et la remise des 

différents maillots à hermines dans la belle enceinte de La Commanderie, encore ensoleillée. 

Les copains de Romillé avaient d'ailleurs fait honneur à notre invitation, eux aussi connaissent 

bien les affres des organisations. Paul avait manqué un peu de jus sur sa course de l'après-

midi pour concrétiser... 

Sylvain, pour l'idée et l'organisation d'un duathlon sur le temps du midi dont le but était de 

faire le lien entre les courses du matin et celles de l'après-midi, de retenir un maximum de 

participants sur le site et d'inciter la population hermitageoise à participer. Un chouette de 

moment avec quelques concurrents de niveau national mais aussi de niveau local, Mr le maire 

André Chouan associé à son adjoint aux sports Hervé Penhouët s'en souviennent encore et 

s'étaient jurés de ne plus s'y laisser prendre sitôt la ligne d'arrivée franchie... 



Ermis et Jean-Pierre pour le prêt de matériels et toute la logistique sonorisation, ce qui n'avait 

pas été une mince affaire car la première course débutait de bonne heure le matin. La 

décision avait été prise d'installer tranquillement un maximum de choses dès le samedi et de 

faire « des tours de garde » pendant la nuit, à partir de notre base arrière proche, les locaux 

du toujours généreux Patrice, dans le camping-car de Jean-Pierre où nous dormions, pour 

éviter toute mauvaise surprise au petit matin... Je n'oublie pas non plus le tracé de la vraie 

belle ligne d'arrivée sur le coup de 22h le soir avec Ermis et Luc... 

Les souvenirs affluent au fil de l'écriture mais j'en reste là... 

Bref, Un Championnat de Bretagne marquant pour moi et dont je suis très fier... 

Michel HERVE. 


